



GEMEINDESCHREIBEREI HILTERFINGEN

Staatsstrasse 18
Postfach 54
3652 Hilterfingen

Tel. 033 244 60 60
Fax 033 244 60 89
E-Mail gemeindeschreiberei@hilterfingen.ch

Aus den Gemeinderatsverhandlungen vom 31. Oktober 2022

Am 21. September 2022 hat der Regierungsrat Energiesparmassnahmen für die Kantonsverwaltung festgelegt und den Gemeinden empfohlen, diese auch für ihre Verwaltungen zu beschliessen. Im Wesentlichen empfiehlt der Regierungsrat, die Raumtemperaturen herunterzusetzen, effizient zu lüften und auf unnötige Beleuchtungen zu verzichten.

Der Gemeinderat von Hilterfingen hat anlässlich seiner letzten Sitzung folgende Massnahmen beschlossen:

Kernmassnahme	Beschreibung
Senkung der Innenraumtemperatur in Gemeindeliegenschaften	<ul style="list-style-type: none">- Büroräume/Aufenthaltsräume: 20°C- Mehrzweckhallen/Werkstätten: 17°C- Lager/Garagen: 7°C- Leerstand: 7°C
Verzicht auf Warmwasser, sofern dies nicht betriebsnotwendig ist	<ul style="list-style-type: none">- Nicht betriebsnotwendig ist warmes Wasser beispielsweise für das Händewaschen auf Toiletten- Kein Absperren von Warmwasser für betroffene Spülbecken/Lavabos aus hygienischen Gründen- Günstige «Spar-Armaturen» installieren
Verzicht auf nicht sicherheitsrelevante Aussenbeleuchtungen (Liegenschaftsintern)	<ul style="list-style-type: none">- keine Weihnachtsbeleuchtung (Weihnachtsbaum mit Schmuck, jedoch ohne Lichter)- keine Objekt-Aussenbeleuchtungen
Sparanstrengungen der Mitarbeiter*innen	<ul style="list-style-type: none">- Verbot von privaten Heizgeräten (Heizlüfter etc.)- Schliessen von Fenster- und Rollläden nachts und am Wochenende (bereits Standard)- Verzicht auf Dauerlüften / gekippte Fenster (bereits Standard)
Technische Massnahmen: Optimierungen bei Heizung, Warmwasseraufbereitung, Lüftung, Beleuchtung	<ul style="list-style-type: none">- Heizung regeln / Heizkurve absenken- Lüftungen optimieren (Betriebszeiten/Luftmengen)- Innenbeleuchtungen optimieren / Bewegungsmelder- Leuchtmittel mit geringerer Leistungsaufnahme einsetzen

Strassenbeleuchtung	<ul style="list-style-type: none">- Auf gemeindespezifische Massnahmen wird bis auf Weiteres verzichtet.- Die Beleuchtung wurde bereits auf LED umgerüstet und wird zwischen 22:00 - 06:00 Uhr mit Nachtabsenkung betrieben (70 % Reduktion). Die Strassenbeleuchtung ist somit optimiert.- Komplette Abschaltung der Strassenbeleuchtung nur bei regionaler oder kantonaler Umsetzung vorsehen
---------------------	---

--==000==--

Therese Haueter hat dem Gemeinderat Hilterfingen mitgeteilt, dass sie mit der Umsetzung der Reorganisation des Schulverbandes Hilterfingen ab dem Schuljahr 2022/23 den Zeitpunkt gekommen sieht, das Amt als Präsidentin auf Ende Oktober 2022 niederzulegen.

Die Wahl der Nachfolge für Frau Haueter erfolgte gemäss den Bestimmungen des Wahl- und Abstimmungsreglements der Gemeinde Hilterfingen. Innerhalb der gesetzten Frist sind zwei Wahlvorschläge eingegangen, woraus die Exekutive Frau Michèle Hurst-Berger, wohnhaft in Hünibach, gewählt hat.

Die Ratsmitglieder danken an dieser Stelle Therese Haueter nochmals für all ihre wertvollen und sehr geschätzten Dienste und wünschen Frau Hurst-Berger viel Befriedigung in ihrem neuen verantwortungsvollen Amt.